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Michelle: falta más inversión en juventud 
Sin visión de largo plazo, dice, no habrá avances en salud y educación 

 
SILVIA OTERO 

 
 
 
 
 

 

La falta de visión a largo plazo bloquea el progreso y el tipo de inversión que los 
países tienen que realizar en educación, salud y en rubros que son la base del 
desarrollo, aseguró Michelle Obama, primera dama de Estados Unidos, al reunirse 
con 12 jóvenes mexicanos que participan en programas sociales comunitarios, a 
quienes calificó como un ejemplo del potencial de México.  

 

 

GLORIA ROSARIO VICTORIA 

ÁVILA, LIC. EDUCACIÓN 

INDÍGENA (8º. SEMESTRE) 
UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA 

NACIONAL 
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Durante el encuentro los jóvenes expusieron los desafíos de las tareas que realizan 
en materia de educación, salud y economía. La abogada los exhortó a seguir siendo 
una generación de cambio, a tener paciencia, enfrentar resistencias, ―si pueden 
agarrar ese sueño de un futuro por el cual están trabajando, si podemos fomentar 
esa sensibilidad ante los medios y la política en nuestra cultura, creo que estamos 
bien encauzados‖.  

Antes de concluir su visita de trabajo en México —partió al mediodía—, Michell 
desayunó con jóvenes como José Carlos Franco Ramírez, veracruzano de 23 años 
que se presentó como ―hijo de maíz‖, un instructor en programas de preescolar y 
primaria en regiones indígenas desde hace nueve años.  

Estuvieron también el nayarita Óscar Bautista, que trabaja en la preservación de la 
cultura huichol, y Mariana Vázquez, estudiante de Derecho que dirige la 
organización ―Un Techo Para Mi País‖, voluntariado juvenil que busca combatir la 
pobreza extrema a través de la construcción de viviendas de emergencia.  

Ante ellos, la señora Obama reconoció: ―No nos concentramos en las inversiones a 
largo plazo lo suficiente, como jóvenes nos concentramos en el ahora, cómo estoy, 
cómo me siento, qué tengo en mi bolsillo y a veces eso nos bloquea el progreso, 
bloquea el tipo de inversión que los países tienen que realizar en la educación, en 
los cuidados de la salud y en tantos otros elementos que son la base del 
crecimiento, de la estabilidad‖.  

El embajador de Estados Unidos en México, Carlos Pascual, dijo que la impresión 
que dejó en la primera dama su visita, es que ―hay un potencial absolutamente 
tremendo, se fue contenta y fascinada con lo que está pasando con la juventud de 
este país‖, que son el futuro de su desarrollo, ya que 40% de la población tiene 
menos de 20 años y 50% es menor de 25 años.  

Reiteró el mensaje de Michell durante su estancia en México: ―El futuro está en la 
juventud y no es algo retórico, se tiene que entender que nosotros tenemos la 
obligación con nuestra generación de crear las condiciones para que esa juventud 
pueda manejar el futuro del país‖.  
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La primera dama de Estados Unidos coincidió que en esta tarea, ―nosotros tenemos 
que hacer nuestra parte como funcionarios, como líderes, cerciorarnos de que cada 
vez haya más jóvenes con oportunidades para obtener una educación sólida, 
puestos de trabajos que les permitan prosperar y a sus familias, la posibilidad de 
tener más opciones‖.  

Pidió a los 12 jóvenes a los que llamó nuevos líderes, no claudicar en su labor y les 
recordó que ser auténticos ―no esta vinculado ni al dinero, la fama, ni a los títulos, 
esas son etiquetas externas que no lo llevan nunca a uno a su meta, lo que todos 
tiene que saber, es que ustedes son la voz de la inspiración de muchos, no 
necesitan a Michell Obama‖.  

Los llamó a ser pacientes: ―En Haití me di cuenta de lo que lo único que ocurre en 
un instante, es la destrucción‖. 
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RESUMEN 

 

SEP 

 

* Reacciones contra la ley antiobesidad 

La Crónica: El Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, en gira de 
trabajo por Puebla, aseguró que en todo el territorio nacional, la SEP creará comités 
de vigilancia para constatar que se cumpla con la ley antiobesidad, a fin de que en 
todas las escuelas se lleve a cabo media hora de ejercicio diario y no se venda 
comida chatarra.  

El Universal: No obstante, consideró que la activación física en escuelas no puede 
extenderse demasiado, pues con sólo cuatro horas de jornada académica, ―la 
calidad educativa mermará‖. Además, reprochó que la obesidad infantil no es un 
problema escolar, sino de salud pública, por lo que exigió que los padres de familia 
se involucren y asuman las responsabilidades que les compiten para revertir este 
fenómeno. 

Excélsior: En tanto, el Subsecretario de Educación Básica, Fernando González 
Sánchez, reconoció que sólo un tercio de los planteles tienen espacio para realizar 
actividades físicas, sin embargo, confió en que será posible habilitar o construir 
algunos inmuebles o áreas para resolver el problema. 

Reforma: El Secretario General del SNTE, Rafael Ochoa Guzmán, rechazó la 
reforma aprobada por los diputados para que sea obligatorio que los alumnos se 
ejerciten 30 minutos al día en las escuelas: ―No se puede aceptar, o se debe 
entender como línea autoritaria que un Poder de la Unión acuerde una medida como 
esta de incorporar media hora de educación física en las escuelas sin ponderar 
todas las demás cuestiones que tienen que ver con el desarrollo de la currícula y los 
planteles‖, y agregó que la medida tiene que revisarse en el seno de la Comisión 
Rectora de la Alianza por la Calidad de la Educación. 

Milenio: Señaló que la SEP es la encargada de garantizar la erradicación de la 
comida chatarra en los centros de educación, porque los maestros sólo son 
―trabajadores‖ y no tienen injerencia en el asunto. Por su parte, Silvia Luna, 
integrante del CEN del SNTE, agregó que los legisladores deben considerar que el 
78 por ciento de las escuelas no tiene patios. (Reforma PP, Milenio 11, La Crónica 
PP y 6) 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/02CRO160410
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Reforma: Por su parte, el Senado de la República alista un paquete de reformas a 
las leyes generales de Salud y Educación, así como la Ley para la Protección de 
Niñas, Niños y Adolescentes, en materia de sobrepeso, obesidad y trastornos de la 
conducta alimentaria, diferente a la aprobada esta semana por la Cámara baja, la 
cual busca limitar de manera efectiva la venta de alimentos y bebidas que 
contribuyen a que los alumnos de educación básica desarrollen sobrepeso y 
obesidad. De acuerdo con el proyecto de dictamen, las autoridades tendrían, 
incluso, la facultad de cerrar las cooperativas escolares u otros establecimientos, 
entre otras medidas generales que también deberán acatar los productores de 
comida chatarra. 

Milenio: En tanto, la diputada perredista Mary Telma Guajardo afirmó que la recién 
aprobada reforma contra la obesidad en las escuelas representa ―una cortina de 
humo‖ para defender los intereses de las empresas productoras de alimentos 
chatarra y acusó a la diputada priísta María Cristina Díaz de promover el proyecto 
en representación de Coca-Cola, Bimbo y Sabritas. 

En otro tenor, los autores de la reforma sugirieron al Senado de la República que la 
estudie con atención, comprenda su espíritu de favorecer la buena salud de los 
niños y, si aporta cambios, ―que sean imaginativos y creativos‖. (Reforma PP y 2-A, 
Milenio 11, El Universal PP, 4 y 5-A, La Jornada 37, La Crónica 6, Excélsior 24-
A, El Sol de México 9-A, Ovaciones 2, La Prensa 14, Metro 9. Columna: La 
Razón «Rozones») 

* Bajo Reserva 

El Universal: Refiere que: ―Hace una semana, Alonso Lujambio era un 
improvisado para el SNTE. Pero desde el miércoles pasado dejó de serlo. En la 
ceremonia de entrega de diplomas a profesores egresados de las estancias de 
formación continua en el extranjero, Elba Esther Gordillo calificó al Secretario de 
Educación como un visionario de la educación y demócrata. ¿Y ese cambio? Nada, 
que las negociaciones para un alza salarial van por muy buen camino‖. (Pág. 2-A) 

* Programa Nacional de Inglés 

La Jornada: Durante la entrega de constancias a maestros que participan en el 
Programa Nacional de Inglés, el Subsecretario de Educación Básica de la SEP, 
Fernando González Sánchez, señaló que este proyecto buscará consolidar la etapa 
experimental de mil 200 escuelas primarias y preescolares para pasar a 5 mil en la 
primera etapa. ―Muy probablemente, antes de que termine este sexenio, lograremos 
una amplia cobertura del inglés como segunda lengua en la educación básica del 
país‖, aseguró. (Pág. 12) 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/05UNI160410
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/08JOR160410
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* Obispo critica los libros de texto de la SEP 

Milenio: El obispo de San Cristóbal de las Casas, Chiapas, Felipe Arizmendi, 
consideró que los libros de texto de la SEP favorecen al libertinaje sexual, porque 
sólo proporcionan información genital y no moral. Y obviamente, dijo, ―cuando hay 
un libertinaje sexual generalizado es más común que haya casos de pederastia no 
sólo clerical, la hay en muchos casos en las escuelas y otros ambientes‖. Lo anterior 
en conferencia de prensa dentro de la 89 Asamblea de la Conferencia del 
Episcopado Mexicano. 

Al ser cuestionado sobre si se requieren cambios en los libros de la SEP, indicó que 
se ha insistido en una educación integral sexual, ―hemos estado contra la sola 
información genital que tiene la mayoría de los libros de texto oficiales‖. La SEP, 
dijo, ―sólo da información sexual genital, esto propia un ambiente de que la persona 
al saber más como hacer y dejar de hacer y sus consecuencias obviamente se crea 
un mecanismo de libertinaje sexual, se favorece éste, no lo que esté propiciando 
directamente, pero se favorece un ambiente porque no hay una educación moral en 
los libros de texto‖. Insistimos, añadió, en que la educación se dé con formación en 
valores. 

El libro de Ciencias Naturales de sexto grado de primaria, criticado por el obispo de 
San Cristóbal de las Casas, Felipe Arizmendi, es resultado de la Reforma Integral a 
la Educación Básica, impulsada por la actual administración, cuyo propósito es dar 
herramientas a los alumnos en la prevención de riesgos. La SEP argumenta que los 
contenidos se relacionan con el desarrollo psicológico, físico, afectivo y cognitivo en 
la pubertad y adolescencia, con la intención de ―promover la salud, partiendo del 
cuidado y la prevención de riesgos‖. (Milenio Ocho columnas 38 y 39, La Razón 
Primera plana y 3, Reforma 9) 

* Encuesta de políticos 

Reforma: De acuerdo con una encuesta realizada por Reforma, Enrique Peña Nieto 
destaca como el político más guapo con una calificación de 7.2 –en una escala de 0 
a 10–, seguido de otro priísta mexiquense, el presidente municipal de Huixquilucan, 
Alfredo del Mazo, quien obtiene 6.4. En tercer lugar aparece el secretario de 
Educación Pública federal, Alonso Lujambio, con 5.9. 

Mientras tanto, el Jefe de GDF, Marcelo Ebrard, alcanza 5.2 para situarse en el 
cuarto sitio de una lista de 14 políticos valorado en el estudio. Santiago Creel es 
calificado con 4.9, mientras que el líder nacional del PAN, César Nava, obtiene 4.3.  

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/10MIL160410
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/12REF160410
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En cuanto a las mujeres, la diputada federal por el DF, Gabriela Cuevas, es 
considerada la más guapa de la política por los habitantes de la ciudad de 
México. (Primera plana y 3-Ciudad) 

* Operación de kínderes en el DF 

La Jornada: A partir de ayer, el GDF es el encargado de atender y dar seguimiento 
a la operación de 242 centros comunitarios; así como de garantizar que se cumplan 
con las normas de seguridad e higiene necesarias para salvaguardar a los niños. La 
Administración Federal de los Servicios Educativos del DF y la Secretaría de 
Educación local firmaron un convenio en el cual la atribución de seguimiento de 
estos centros –a los que asisten unos 12 mil 400 niños de entre 0 y 6 años de edad– 
quedan en manos de las autoridades locales.  

La firma del convenio se efectuó en reunión privada y en la cual la Administración 
Federal se comprometió a facilitar la incorporación de niños de esos planteles a sus 
escuelas cuando así lo soliciten. Estos kínderes comunitarios no tienen fines de 
lucro, atienden a niños de zonas marginales y, en su mayoría, son operados por 
madres de la misma comunidad, quienes reciben bajas cuotas de recuperación y 
subsisten gracias a donativos que ellas mismas gestionan. (Reforma 4-Ciudad, La 
Jornada Contraportada y 31) 

 

SECTOR EDUCATIVO 

 

* Comentarios acerca de convertir a Conaculta en Secretaría 

Excélsior: El abogado, diplomático, ensayista y fotógrafo Víctor Flores Olea, primer 
presidente del Conaculta, asegura que la dependencia nació con la pretensión de 
convertirse en una Secretaría de Estado, pero fue imposible. A la distancia, defiende 
su composición y asegura que el problema tiene que ver con las voluntades 
políticas. Flores Olea reflexiona acerca de por qué considera un ―falso problema‖ 
esta situación que ha sido sujeta a cuestionamientos y polémica. Considera que el 
problema es el funcionamiento, hay Secretarías que no por el hecho de que lo sean 
funcionan mejor, a veces lo hacen peor. Siempre me ha parecido un falso problema. 
Lo que tiene que haber es cooperación.  

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/06JOR16410
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/13EXCE160410
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El Conaculta se creó en marzo de 1989, cuando en el Diario Oficial se publicaron las 
facultades que le delega la Secretaría de Educación Pública, y surgió con las 
mismas bases legales que el Instituto Nacional de Bellas Artes y el Instituto Nacional 
de Antropología e Historia, pero con autoridad sobre ellos. (Pág. 8-Comunidad) 

* Reforma Laboral 

La Jornada: El Sindicato de Trabajadores de la UNAM, la CNTE y la Unión de 
Juristas advirtieron que el proyecto de reforma laboral del PRD presentará en la 
Cámara de Diputados por conducto del diputado Francisco Hernández Juárez, se 
elaboró ―sin considerar la opinión de los sindicatos y organizaciones democráticas‖.  

El anuncio de que el PRD presentará en la Cámara de Diputados una iniciativa 
propia de reforma laboral en respuesta a la planteada por el PAN provocó 
diferencias entre sindicatos, ya que mientras algunas organizaciones de la Unión 
Nacional de Trabajadores apoyaron este proyecto, otras, como el STUNAM, 
definitivamente se manifestaron en contra del mismo. 

Este sindicato, junto con la CNTE y los juristas, advirtieron que la fracción 
parlamentaria del PRD, al presentar la iniciativa, ―cae en el juego del secretario del 
Trabajo, en el de Calderón, el PAN y los oligarcas urgidos de contar con un sparring 
para simular el debate que justifique la destrucción de la contratación colectiva‖. 
(Pág. 15) 

* Roban a becas a trabajadores del DIF de Durango 

La Jornada: Cuatro hombres armados despojaron a trabajadores del sistema 
municipal para el Desarrollo Integral de la Familia de la capital de Durango de un 
millón 666 mil pesos que habían retirado de un banco para pagar las becas de 425 
pesos a 3 mil 900 alumnos de educación primaria. Según la denuncia que interpuso 
Marco Antonio Solís, director del DIF, los asaltantes interceptaron el vehículo donde 
viajaban los empleados, subieron a él, les ordenaron conducir a las afueras de la 
ciudad, donde los bajaron y kilómetros adelante dejaron el automóvil. (Pág. 29-
Estado) 

* Universiada y Olimpiada nacionales 

La Jornada: Los más de 550 deportistas universitarios que acudirán a la 
Universiada y Olimpiada nacionales, en abril y mayo, respetivamente, fueron 
abanderados por el rector de la UNAM, José Narro Robles.  

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S04JOR160410
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S09JOR160410
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S10JOR160410
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El primer certamen se realizará en Chihuahua, del 20 de abril al 2 de mayo, y 
competirán más de 177 atletas, mientras en el segundo el contingente estará 
integrado por 407 jóvenes y se llevará a cabo en Jalisco, del 4 de mayo al 7 de 
junio. (Pág. 15a-Deportes) 

* Caso de la UACM 

Excélsior: Entre la demanda de mayores recursos y emplazamientos a huelga, por 
parte de su sindicato, la UACM elegirá este 19 de abril a su nuevo rector. Para 
algunos integrantes del consejo universitario, el cual está conformado por 
representantes estudiantiles y académicos, esta sucesión pondrá a prueba la 
autonomía que la UACM adquirió en 2005. Los candidatos para ocupar la rectoría 
son María Esther Orozco Orozco, José Enrique González Ruiz y Vicente Hugo 
Aboites Aguilar, siendo Orozco Orozco quien se perfila como la favorita debido a la 
presencia que ha tenido como titular del Instituto de Ciencia y Tecnología del DF, lo 
que también la ubica como la ―candidata oficial‖. 

La Jornada: Por otra parte, Arturo López Cándido, diputado local del PT, advirtió 
que la reducción al presupuesto de la UACM compromete el programa institucional 
de desarrollo, en el que se prevé incrementar la matrícula en 3 mil 500 estudiantes 
cada año hasta 2013. En tanto, alumnos del plantel ―Casa Libertad‖ de dicha 
escuela, reprocharon en un escrito entregado ayer a los legisladores que se violara 
la ley de esa casa de estudios al aprobar un presupuesto menor al ejercicio en 2009 
y sin considerar el mínimo fijado por estudiantes matriculados. (Excélsior 5-
Comunidad, La Jornada 31) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

* Aumenta violencia en Morelos 

Reforma: La guerra de los cárteles para controlar el territorio de Morelos se 
recrudeció tras la muerte de Arturo Beltrán Leyva en diciembre pasado. Desde esa 
fecha, en la entidad han sido asesinadas 41 personas al estilo del narco, la mayoría 
de ellas en Cuernavaca, pero también se han registrado casos en otros municipios y 
varios cuerpos han aparecido sobre la carretera México-Acapulco, que es la más 
transitada del país. Además, en lo que va del año han sido quemados cinco 
establecimientos comerciales, dos casas particulares y la oficina de gestoría del 
diputado federal priísta Francisco Moreno Merino. (Ocho Columnas) 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S12EXCE160410
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I02REF160410
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Anunciantes y televisoras bloquean 50 iniciativas 
contra comida “chatarra” 

 
FRANCISCO RESÉNDIZ 

Organizaciones sociales acusaron que las grandes empresas de televisión, ―en 
contubernio‖ con sus anunciantes, han bloqueado todas las iniciativas de ley para 
combatir el consumo de comida chatarra en las escuelas.  

Alejandro Calvillo, director de la ONG El Poder del Consumidor, reveló que las 
televisoras y los anunciantes han bloqueado hasta 50 propuestas de ley para regular 
el consumo de los productos chatarra.  

―Esta última (reforma aprobada el martes) es totalmente light. Estamos en el país 
que tiene la mayor obesidad infantil y uno de los factores clave del ambiente 
obesigénico infantil es la publicidad‖.  

Una medición, en 2007-2008, sobre la cantidad de anuncios de comida chatarra que 
se transmiten en medios electrónicos reveló que el mayor índice de publicidad de 
este tipo por hora en el mundo se registró en Canal 5 de Televisa.  

―Pero no puedes afectar a esa gente, no puedes lograr que los legisladores desde 
hace años hubieran tomado medidas, porque esos poderes fácticos están 
determinando no sólo las elecciones, sino el ambiente propicio para generar 
obesidad en niños‖.  

De los 39 comerciales que se transmitían en una hora en el Canal 5 –principalmente 
con programas infantiles— 17 eran de productos chatarra.  

En Australia, que tenía el mayor nivel de publicidad, se transmitían 12 por hora. 
―Ahora estamos arriba‖, afirmó el activista, quien agregó que la publicidad impacta 
en la obesidad de los niños al inducir a los infantes a consumir la comida chatarra o 
comida rápida.  
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En rueda de prensa —donde participaron Gabriel Sosa Plata, de la Asociación 
Mexicana de Derecho a la Información (Amedi); Dolores Rojo, de la ONG global 
OXFAM, y Alfonso Ramírez Cuéllar— comentó que los monopolios de la televisión 
afectan la cultura y la alimentación del país.  

En los últimos tres años se han presentado medio centenar de iniciativas en el 
Congreso para regular la comida chatarra en las escuelas y la publicidad que se 
dirige a los niños, así como controlar el etiquetado de alimentos. ―Ninguna de esas 
iniciativas ha pasado‖. Además, se deja a las empresas la hidratación de los niños. 
Según la Encuesta de la Nacional de Salud y Nutrición 2005, una familia indígena 
gastaba el doble en la compra de refrescos de lo que erogaba en leche. 
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Niños exigen no discriminar a “gorditos” 
 

ALFREDO QUILES CORRESPONSAL 
 

COLIMA, Col.— Adolescentes de escuelas secundarias que integraron el Primer 
Cabildo Infantil de Colima exigieron a las autoridades educativas, de los gobiernos 
estatal y municipal y al Congreso del Estado, ―se castigue con rigor a aquellas 
personas que discriminan a las personas gorditas, puesto que en muchas de las 
ocasiones causa mayor daño la discriminación y los malos tratos, que la propia 
obesidad de la persona‖.  

Los seleccionados para integrar al Primer Cabildo Infantil de Colima pidieron que las 
escuelas dejen de vender comida chatarra y que en su lugar expendan alimentos 
nutritivos; que las autoridades educativas lleven a médicos especialistas para que 
hablen a los alumnos acerca de las enfermedades que provoca la obesidad y los 
malos hábitos alimenticios.  

La sesión se desarrolló ante la presencia del cabildo colimense, encabezado por el 
alcalde José Ignacio Peralta Sánchez, funcionarios municipales y el presidente de la 
Comisión Estatal de Derechos Humanos, Roberto Chapula de la Mora, así como 
diputados locales y autoridades educativas del Estado.  

La niña regidora Nancy Karina Mora Ávila, al abordar el tema de la obesidad, afirmó 
que más fuerte que este problema y más preocupante es la discriminación que 
sufren estos menores por los apodos que luego les imponen sus compañeros, por lo 
que pidió se castigue con mayor rigor a quienes discriminan.  

El alumno regidor Nehemías Ismael Gutiérrez habló sobre Entorno Familiar y otro 
tipo de tutela, donde destacó que la tutela debe ser por ley, ya que eso contribuye a 
la integración de los hogares y a que los menores se desenvuelvan en un ambiente 
favorable. Dijo que se debe trabajar en lo que es la adopción como una manera de 
proteger a los niños que serán los ciudadanos del mañana.  

Luis Alfonso Llerenas Maciel, quien fungió como síndico, abordó el tema de la 
discriminación y afirmó que en la actualidad existen muchos menores que no son 
respetados y reciben malos tratos, sobre todo los indígenas.  
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Afirmó que existen menores que no hablan bien el español porque provienen de 
comunidades indígenas y ante la discriminación de sus compañeros de escuela, 
prefieren abandonar la escuela por el maltrato de que son objeto.  

La regidora infantil Dulce Georgina Sánchez Ibarra se refirió a la sexualidad y el 
embarazo en los adolescentes, donde exigió que se modifiquen las leyes para que 
no se permitan los matrimonios entre niños y niñas de entre 14 y 16 años, ―ya que a 
esa edad no alcanzan a vislumbrar la responsabilidad que representa, ni están 
capacitados ni tampoco tienen la madurez para procrear un hijo‖.  

Los embarazos entre adolescentes han aumentado, por lo que se requiere de una 
mayor atención, tanto de las familias de donde provienen, como de parte de las 
autoridades, a quienes insistió que se reforme la ley para que se impida que puedan 
casarse siendo menores, dijo.  

Propuso que en las escuelas, en las materias de cívica y ética, se abunde más 
sobre la sexualidad, los abusos y violaciones de que son objeto muchos menores 
por desconocimiento de esos temas, pues sienten que están desprotegidos.  

La también regidora infantil Gregoria Karely Ramos disertó sobre las adicciones y 
explicó que lamentablemente el narcomenudeo ha ido en aumento en todas las 
colonias, pese a que las autoridades realizan detenciones de personas que se 
encargan de distribuir drogas entre los niños, por lo que hace falta redoblar 
esfuerzos. Todos sabemos, dijo, que por las colonias existen grupos de personas 
que se dedican a vender drogas sin que sean detenidos. Quienes se dedican a eso 
primero les dan la droga para enviciarlos y cuando ya la necesitan, los obligan a que 
se las compren.  

El niño regidor Érick Jonny Romero Álvarez, dijo que el problema del narcotráfico es 
cada vez mayor, por lo que levantó la voz e invitó a las autoridades a que se pongan 
a trabajar para acabar con este problema. ―Con todo respeto, pero ya pónganse las 
pilas y actúen, porque este país también es de ustedes‖.  

Al término de la sesión, los 26 integrantes (entre titulares y suplentes) del Cabildo 
Infantil recibieron un reconocimiento de manos del alcalde.  
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Bernardo y el “Tibio”, en pleno romance 
Hace prácticamente un mes, Muñoz solicitó a De la Garza 15 millones de 
pesos por utilizar la palabra olimpiada en la competencia juvenil que inició 

ayer 
 

ADRIANA DÍAZ REYES 

Bernardo De la Garza y Felipe Muñoz fumaron la pipa de la paz. El titular de Conade 
y del Comité Olímpico Mexicano, respectivamente, dejaron atrás las diferencias que 
enfrentaron por el uso de la palabra olimpiada.  

―Quiero que quede muy claro que nunca estuve en contra de la Olimpiada Nacional. 
Finalmente pudimos llegar a un acuerdo, y no es de tipo económico. Con el corazón 
en la mano le digo a Bernardo que reconozco la capacidad que ha tenido para 
manejar el deporte a pesar de venir de la política. Al principio no creía mucho en su 
proyecto pero creo que está haciendo las cosas bien‖, dijo un irreconocible Tibio 
Muñoz.  

Hace prácticamente un mes, Muñoz solicitó a De la Garza 15 millones de pesos por 
utilizar la palabra olimpiada en la competencia juvenil que inició ayer. Sin embargo, 
el ex diputado se negó argumentando no contar con los recursos necesarios para 
cumplir la petición.  

Ayer se dio el reencuentro. Felipe reconoció que existen diferencias en cuanto a 
puntos de vista. Bernardo aseguró entender las necesidades económicas del COM y 
se comprometió a apoyar pronto a la asociación civil, pero será mediante los 
mecanismos pertinentes.  

―Después de todo el problema que se generó pudimos sentarnos a platicar y 
fortalecer nuestra amistad para beneficio del deporte en México, que se viste de 
gala con la realización de la Olimpiada Nacional, semillero de los futuros 
seleccionados Olímpicos‖, agregó Muñoz.  

Menos expresivo, Bernardo destacó la importancia de que las instituciones cuenten 
con el dinero suficiente para el apoyo de los atletas.  
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―Dice el gobernador de Nayarit que amistad sin presupuesto no es amistad. 
Entiendo la posición del COM y estamos en la mejor disposición de apoyar en lo que 
se requiera‖.  

Inicia Serie Mundial en Veracruz  

La campeona mundial Paola Espinosa, en plataforma de 10 metros, y Yahel Castillo 
en trampolín de 3 metros, abrirán hoy el primer día de actividad de la Segunda 
Etapa de la Serie Mundial de Clavados que se desarrolla en la alberca ―Leyes de 
Reforma‖, en Veracruz.  

Luego de regresar con las manos vacías de la primera etapa en China, los saltarines 
mexicanos buscarán subir al podio y dejar atrás a competidores de Canadá y de 
Estados Unidos.  

Las pruebas preliminares se disputarán por la mañana, mientras que la disputa por 
las medallas se llevará a cabo por la tarde. 
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Señalan que se elaboró sin tomar en cuenta la opinión de sindicatos 
democráticos 

STUNAM, CNTE Y LA UNIÓN DE JURISTAS 
CENSURAN LA REFORMA LABORAL DEL PRD 

 
PATRICIA MUÑOZ, ROBERTO GARDUÑO Y ENRIQUE MÉNDEZ 

El Sindicato de Trabajadores de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(STUNAM), la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) y la 
Unión de Juristas advirtieron ayer que el proyecto de reforma laboral del Partido de 
la Revolución Democrática (PRD) presentará en la Cámara de Diputados por 
conducto del diputado Francisco Hernández Juárez, se elaboró ―sin considerar la 
opinión de los sindicatos y organizaciones democráticas‖. 

El anuncio de que el PRD presentará en la Cámara de Diputados una iniciativa 
propia de reforma laboral en respuesta a la planteada por el Partido Acción Nacional 
(PAN) provocó diferencias entre sindicatos, ya que mientras algunas organizaciones 
de la Unión Nacional de Trabajadores (UNT) apoyaron este proyecto, otras, como el 
STUNAM, definitivamente se manifestaron en contra del mismo. 

Este sindicato, junto con la CNTE y los juristas, advirtieron que la fracción 
parlamentaria del PRD, al presentar la iniciativa, ―cae en el juego del secretario del 
Trabajo, en el de Calderón, el PAN y los oligarcas urgidos de contar con un sparring 
para simular el debate que justifique la destrucción de la contratación colectiva‖. 

Hicieron ver que en cinco encuentros nacionales, cuatro de ellos en San Lázaro y 
otro en Cananea, ―refrendaron hasta el cansancio el carácter regresivo de la reforma 
Lozano-Calderón y el llamado a la fracción del PRD a no permitir la discusión y en 
consecuencia no presentar ninguna iniciativa‖. 

En tanto, en la Cámara de Diputados, el líder de los telefonistas y diputado por el 
PRD, Francisco Hernández Juárez, afirmó que la iniciativa de reforma laboral que 
presentará es resultado ―de un ejercicio colectivo‖ de análisis en el partido del sol 
azteca, de los sindicatos que integran la UNT ―y otros sectores laborales, sociales y 
académicos‖. 
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En el discurso que preparó para la presentación de la iniciativa, el diputado 
perredista sostiene que no se trata de ―una simple respuesta coyuntural a la 
(reforma) enviada por el secretario del Trabajo (Javier Lozano), por conducto del 
grupo parlamentario del PAN. 

Hernández Juárez considera que la reforma laboral panista ―detonaría ciclos 
perversos de mayor desigualdad, corrupción y degradación en el mundo sindical; 
más migración, informalidad, precariedad y descomposición social‖, y que, en 
cambio, el proyecto que presentará la próxima semana en nombre del PRD y de la 
UNT, considera una reforma a los artículos 123 y la fracción B del 102 
constitucionales; a la Ley Federal del Trabajo, y a la Ley del Seguro Social, ésta con 
objeto de constituir el seguro de desempleo. 
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Fue un error citar al rector a la ALDF, admite el petista Arturo López 

ALUMNOS REPROCHAN A DIPUTADOS LA 
VIOLACIÓN DE LA LEY DE LA UNIVERSIDAD DE LA 

CIUDAD DE MÉXICO 
 

ÁNGEL BOLAÑOS 

La reducción al presupuesto de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México 
(UACM) compromete su programa institucional de desarrollo, en el que se prevé 
incrementar la matrícula en 3 mil 500 estudiantes cada año hasta 2013. 

Al advertir lo anterior, Arturo López Cándido, diputado local del Partido del Trabajo, 
dijo que no basta con que el Gobierno del Distrito Federal y la Asamblea Legislativa 
reconozcan su error: ―no lo pueden dejar pasar‖. 

Alumnos del plantel Casa Libertad de la UACM reprocharon en un escrito entregado 
ayer a los legisladores que se violara la ley de esa casa de estudios al aprobar un 
presupuesto menor al ejercido en 2009 y sin considerar el mínimo fijado por 
estudiante matriculado. 

A invitación del diputado del PRD Víctor Varela López, alumnos que integran el 
Consejo Estudiantil del citado plantel dieron lectura al documento, en el que señalan 
que el recorte perjudicará directamente el goce de derechos y servicio que brinda la 
universidad a los estudiantes, como la ampliación del acervo en la biblioteca, la 
entrega de material fotocopiado y talleres de actividades artísticas, didácticas y 
deportivas. 

Varela dijo que este año la matrícula de la UACM se incrementó de 11 mil 307 a 11 
mil 862, cuando sólo en la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional 
Autónoma de México no pudieron ingresar 105 mil jóvenes. 

López Cándido dijo que fue un error de la ALDF aprobar el punto de acuerdo que 
propuso la fracción del PAN para citar al rector Manuel Pérez Rocha a una reunión 
de trabajo con diputados para que rindiera un informe detallado sobre el uso de los 
recursos, al considerar que viola la autonomía de la institución. 
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En la sesión de ayer, sin embargo, la bancada del PAN consiguió nuevamente la 
aprobación de un punto de acuerdo que censura la actitud del rector de negarse a 
asistir a dicho encuentro, y lo exhorta a acatar la legislación en materia de 
transparencia y acceso a la información. 

Pérez Rocha señaló en un oficio que asistir a dicha citación vulnera la autonomía 
universitaria y que la instancia facultada para solicitar dicha información es el 
Consejo Universitario. 
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El fenómeno, debido al elevado número de rechazados en la UNAM este año, 
afirma 

HABRÁ ALTA DEMANDA DE ASPIRANTES A 
INGRESAR A LA UAM, SEÑALA EL RECTOR 

Los estudiantes se interesan por cursar sólo ciertas carreras, dice Fernández 
Fassnacht 

MARIANA NORANDI 

El rector general de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), Enrique 
Fernández Fassnacht, auguró una demanda importante de aspirantes a esta casa 
de estudios tras el rechazo de 91 por ciento de jóvenes que realizaron su examen 
de ingreso a la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y no fueron 
admitidos. 

Sostuvo que la Autónoma Metropolitana puede absorber a algunos de los 
estudiantes rechazados de la UNAM, pero sólo en carreras de baja demanda. 

Entrevistado tras inaugurar una exposición sobre el agua en la cuenca de México en 
la Casa Rafael Galván, el rector subrayó que el problema a resolver en cuanto a la 
capacidad de las universidades es que la demanda está concentrada en las mismas 
carreras –administración, derecho, computación o sicología– mientras que el interés 
por otras, como biología, ciencias o bioquímica es mínima. 

Fernández Fassnacht agregó que la demanda de estudiantes se tiene que adaptar a 
la oferta universitaria y no al revés. 

―Veo muy difícil que la política de desarrollo de una universidad sea crecer, crecer y 
crecer en esas áreas y dejar las otras chiquitas y desprotegidas por los recursos que 
las otras absorben. Ahí el país necesita repensar esas cosas. Un joven tiene 
derecho a estudiar lo que crea conveniente, lo que le guste, pero no tiene derecho a 
creer que las universidades se acomoden para que se cumplan esos deseos‖. 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

16/04/10 SOC Y JUS 36 

Ante esta situación, el rector propuso desarrollar ideas novedosas que aporten 
soluciones a las limitaciones en la capacidad de las universidades frente a la 
demanda estudiantil. 

Educación a distancia 

Indicó que en aquellas carreras de licenciatura en las cuales la demanda es muy 
elevada, la universidad está haciendo esfuerzos para que los estudiantes que no 
logren un lugar en ellas, puedan cursarla por el sistema de educación a distancia. 

Fernández Fassnacht señaló que, de acuerdo con el ciclo anterior, la capacidad de 
matrícula de la UAM es de alrededor de 50 mil alumnos, de los cuales, 
aproximadamente 5 por ciento pertenecen a posgrados. 

Por lo que aseguró que como rector aspira a incrementar ese pocentaje para que, 
en un futuro, la UAM cuente con 20 por ciento de sus estudiantes en posgrado. 
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ciona a los malos profesores,no  

sirve para mejorar la educación del país. 
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Sindicatos y corporativismo 
Editorial EL UNIVERSAL 

 
Ayer, el Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS) formalizó su 
salida de la Unión Nacional de Trabajadores (UNT), cambiando sus filias de una 
central obrera crítica al gobierno a formar parte del ámbito de las organizaciones 
aliadas de acción Nacional.  

En su origen, la UNT se integró por sindicatos independientes a la vieja CTM, con 
grandes expectativas de organización sindical democrática y mayoritaria tendencia 
hacia la izquierda. Lograron preservarse apartidistas por mucho tiempo, hasta que 
su dirigente histórico, Francisco Hernández Juárez decidiera recientemente aceptar 
un cargo de elección popular por el PRD , lo que generó fuertes tensiones al interior 
de la central.  

La salida de los 400 mil agremiados del SNTSS es un golpe mortal para la UNT, que 
sin ellos ve fuertemente mermada su membresía, y por añadidura, el PRD pierde 
una base sindical de importancia.  

Esto también significa que el PAN ha decidido jugar la carta corporativa, jalando 
hacia su órbita a poderosos gremios como el magisterial y el de la salud.  

Tendencia que comenzó con la cúpula de la dirigencia del SNTE y que continuó con 
el dirigente del SNTSS, Valdemar Gutiérrez Fragoso, quien en marzo de 2009 pasó 
de ser el candidato plurinominal número tres del PRI, a número dos del PAN, en 
menos de siete días. ―Me hicieron la mejor oferta‖, dijo sin rubor, como si se tratara 
de una transacción financiera, que no involucrara ideologías sino rendimientos.  

Esto significó la continuación del viejo esquema corporativista ya ejercido durante 
décadas, que se suponía habría de terminar una vez que se diera la alternancia 
política en el poder, en el año 2000. Aunque con sus matices.  

En el pasado, el uso patrimonialista de las membresías sindicales como moneda de 
cambio política y arma de negociación de privilegios, garantizaron control obrero y 
votos al PRI; hoy, no necesariamente es así.  
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Las dirigencias de los sindicatos afines al gobierno pueden ser suaves con la 
autoridad, pero de ahí a obligar al voto corporativo hay distancia.  

El sindicato de maestros, por ejemplo, ha sido anuente a los gobiernos del PAN, 
pero sin afiliarse al mismo, jugando con la posibilidad de apoyar a partidos 
diferentes, conforme las decisiones de gobierno favorezcan o afecten a su 
dirigencia.  

La transición democrática del país estará incompleta en tanto los sindicatos no 
logren democratizarse y no regresen a su razón original de ser: una herramienta de 
defensa de los intereses gremiales, y no la extensión de intereses partidistas o de 
grupo. 
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Eusebio Rubio 

La paidofilia en la Iglesia católica 

La serie de escándalos suscitados en una multitud de países sobre los abusos 
sexuales de sacerdotes de la Iglesia católica ameritan reflexión. Lo que debería de 
ocurrir, según mi criterio, en las sociedades donde la Iglesia Católica tiene 
presencia, entre los profesionales de la conducta humana, especialmente los 
especialistas en sexualidad humana y, sobre todo, entre los mismos responsables 
de la conducción de esa Iglesia.  

Nada de eso parece estar ocurriendo. Las condenas de la sociedad a los sacerdotes 
criminales, y el escarnio social ante la manera de reaccionar de la jerarquía de la 
Iglesia católica ante las evidencias son entendibles y justificables por la 
identificación simpática con las víctimas. Parece dominar la reacción de la mayoría.  

Pero la Iglesia en cuestión se debate entre encontrar culpables (las mismas 
víctimas, la homosexualidad, el relajamiento de las actitudes sociales ante la 
sexualidad, etcétera) o negar lo ocurrido llegando a acusaciones imposibles a las 
mismas personas que han sufrido los abusos.  

Esta situación casi increíble culminó con declaraciones del secretario del Vaticano, 
Tarcisio Bertrone, en el sentido de que el problema real era la homosexualidad de 
los sacerdotes agresores de menores. La curia mexicana, para no quedarse atrás, 
culpó de la ocurrencia de los problemas de abuso sexual en su propio seno a las 
actitudes ante la sexualidad de la sociedad actual, así como del manejo inadecuado 
que su jerarquía católica ha dado a este problema durante décadas. 
Afortunadamente la sociedad actual es más receptiva del conocimiento, más 
aceptante de la realidad, más pragmática y más respetuosa de la diversidad sexual 
humana.  

Lo más grave de este problema, desde la óptica de alguien que está dedicado a la 
ciencia, y en particular de la conducta sexual humana, es la sistemática negación y 
oposición de los jerarcas de esta Iglesia a entender y actuar en consecuencia ante 
el saber científico que los últimos 30 años se ha acumulado en el área de la 
sexualidad humana y sus conflictos.  
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No es tan sorprendente, si uno compara esta reacción a algunas otras históricas en 
las que la Iglesia ha incurrido en función de conservar el estatus y el poder 
alcanzado. De hecho la misma Iglesia negó los descubrimientos de Galileo y de 
Darwin. Pero la persistencia histórica de ese modo de reacción no libera a la 
jerarquía de la Iglesia en cuestión de su responsabilidad. La negación sistemática de 
los avances científicos únicamente ha conducido al sufrimiento de muchos y el 
fracaso de pocos ante la opinión mayoritaria.  

Las opiniones vertidas esta semana sobre las razones de los problemas de abuso 
sexual a menores en la iglesia en cuestión son un ejemplo cristalino de esta 
tendencia.  

Existen desde hace varios años avances en la ciencia de la conducta sexual que 
nos indican con claridad que la paidofilia es un problema de conducta sexual que: 
merece clasificación entre las enfermedades de la conducta; ocurre 
mayoritariamente entre personas heterosexuales; la enfermedad se acompaña de 
manifestaciones neurobiológicas que incluyen modificaciones en el funcionamiento 
cerebral; estas manifestaciones indican problemas en el desarrollo neurobiológico 
(no educativo) de las personas que prefieren o tienen interés sexual en los menores 
de edad; una menor inteligencia (entendida como la capacidad de procesar 
información y resolver problemas) que las personas sin ese gusto erótico por los 
menores; y finalmente es una condición de salud para la que existen tratamientos 
que logran controlar la enfermedad.  

La tendencia de la Iglesia católica a buscar culpables fuera de su seno, combinada 
con su resistencia a encontrar la verdad en los esfuerzos de la ciencia, ha resultado 
ser una combinación mortal para la misma iglesia en cuestión.  

La invitación está abierta, los que nos ocupamos de entender con la ciencia la vida 
sexual podemos ayudar a un grupo de seres humanos que entendemos está 
sufriendo, que hace sufrir a inocentes y que necesita entender lo que le sucede, a 
pesar de la negativa persistente de sus jerarcas.  

Fundador y Director General de la Asociación Mexicana para la Salud Sexual A.C. 
(AMSSAC) 
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Alberto Aguilar 

Nombres, nombres... y nombres 
 

PepsiCo menos grasas, azúcar y sodio para 2012, prepara vía Gamesa 
exportar más a EU y hoy Sabritas acuerdo con Conagua 

 
Deuda de Comerci a 6.3 años, inmuebles a vender por mil 800 mdp y Costco y 

California sólo garantías; la semana próxima en DOF acuerdo de Economía para 
mezclilla; Martínez gana en ANIPAC; ANPRAC precisa a diputados 

 

ESTE VIERNES PEDRO Padierna, cabeza de Sabritas, suscribirá con el titular de 
Conagua José Luis Luege, un convenio por el que esa compañía se va a 
comprometer a reducir en 40 por ciento el consumo de agua en sus procesos de 
producción al 2012.  

Se va a utilizar un sistema de tratamiento de agua para el que se han invertido 8 
millones de dólares y probado en EU y Colombia.  

La tecnología permite reducir la cantidad de agua que se utiliza por proceso y facilita 
el uso de lo indispensable.  

El anuncio se suma a otros que en las últimas semanas ha realizado esta 
multinacional estadounidense para contribuir a una mejor sustentabilidad del planeta 
y empujar mejores hábitos alimenticios.  

En ese terreno hace unos días PepsiCo que en el negocio de embotellado es 
encabezado por Paula Santilli, anunció el objetivo de eliminar de las escuelas, igual 
en un par de años, los refrescos o bebidas carbonatadas.  

La multinacional con ventas por 60 mil millones de dólares y 285 mil trabajadores ha 
implementado también esa medida en EU y pretende hacerla extensiva a otras 
partes del orbe.  
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En lo que es México, el esfuerzo viene ad hoc con la cruzada que el gobierno de 
Felipe Calderón inició desde enero contra la obesidad y que se busca reforzar con 
otras medidas obligatorias para controlar la comida con grasa y acrecentar la 
actividad física en las escuelas, que aprobaron los diputados.  

PepsiCo también comunicó en marzo que para 2012 en muchos de sus procesos de 
fabricación se reducirá el uso de grasas, azúcar y sodio con sustitutos naturales.  

Es importante precisar que esta compañía no se va a retirar con sus productos de 
las primarias y secundarias, sino que ofrecerá bebidas y alimentos más saludables.  

Un ejemplo de la mejora de su portafolio está en el lanzamiento que hizo el año 
pasado del isotónico G2 con stevia, endulcorante natural y que a diferencia del 
Gatorade se dirige al público que hace ejercicio de forma convencional.  

Es una nueva generación de bebidas las que se introducirán a partir del 2012 en las 
escuelas para apoyar el crecimiento de niños y jóvenes.  

Vale mencionar que PepsiCo que preside Indra K. Nooyi es ya la segunda firma más 
grande de alimentos del mundo tras Nestlé, luego de concretar la compra de Pepsi 
Bottling Group, en la que tenía un 30 por ciento del capital.  

Aquí con una nómina de 60 mil empleados opera con cerca de 35 factorías, entre 
ellas 20 embotelladoras de refrescos.  

A la fecha en embotellado Pepsi opera en México con dos compañías que son la 
denominada ahora Pepsi Bottling Company (PBC) que lleva Brent Franks y Geusa 
de Juan Gallardo.  

Pepsi participa con 15 por ciento del mercado de bebidas carbonatadas. Ahora 
además de Electropura en garrafones son propietarios de E-Pura.  

En lo que son alimentos, vale señalar que Sabritas es una de las tres compañías 
más importantes de esa multinacional tras de Frito Lay en EU y Walker en GB.  
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Nuestro país es el único en el que la multinacional fabrica galletas con Gamesa 
Quaker, que dirige José Luis Prado. Se exportan inclusive a 12 países de 
Sudamérica y Asia.  

A EU si bien las barras de avena Stila han comenzado ha llegar al mercado hispano, 
hay el interés de acrecentar su alcance al resto de ese país, para lo que ya trabaja 
un pequeño grupo de expertos.  

Aunque este año los mejores indicadores de la recuperación económica aún no se 
manifiestan en el consumo de muchos de sus productos, se espera una mejora 
ostensible de la demanda.  

El año pasado no obstante el fuerte golpe recibido por la economía, la estrategia 
adoptada en cuanto a su catálogo, tamaño de presentaciones y precios, funcionó 
con números positivos en alimentos y bebidas.  

En este último rubro el avance fue del 5 por ciento, por encima del 2 por ciento que 
creció el mercado.  

***  

Y RESPECTO AL tema Comercial Mexicana de Carlos González Zabalegui, que 
como le platicaba prácticamente está en la recta final para cerrar los contratos con 
sus acreedores, entiéndase bancos fondeadores, derivadistas y tenedores de bonos 
en EU, la deuda sostenible se mantiene intocada en mil 500 millones de dólares y lo 
único que se alteró de manera marginal es la participación que tendrán cada uno de 
los grupos. El plazo promedio de pago quedará en 6.3 años y se echará mano de la 
reserva inmobiliaria que significa unos mil 800 millones de pesos. Aunque en un 
principio se llegó a contemplar la venta del 50 por ciento de Costco que lleva Jaime 
González y los restaurantes California, esos activos se conservarán, aunque 
quedarán como garantía en algunos de los convenios que darán pie al concurso 
mercantil preconcertado en mayo, recurso necesario para reunir al universo de 
actores.  

***  
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SERÁ LA PRÓXIMA semana cuando Economía de Gerardo Ruiz Mateos publiqué 
en el DOF la resolución para el inicio de la investigación antidumping contra la 
mezclilla de China que ha puesto en verdaderos aprietos a la industria nacional. La 
gestión ante la UPCI que lleva Hugo Pérez-Cano fue realizada por Canaintex de 
David García Cosío así como por compañías como Manufacturas Kaltex de Rafael 
Kalach, Swift Denim Hidalgo que ahora es de Salomón Helfon y quien compró a una 
firma de EU y Global Denim que es propiedad de Troice Abadi y en donde nada 
tiene que ver Kamel Nacif. Por cierto que esta última logró sortear muy bien la 
coyuntura no sólo con exportaciones de mezclilla en tela a EU, sino vía producto 
terminado con más valor agregado en convenios con el rubro del vestido.  

***  

AL FINAL FUE Eduardo Martínez quien ganó las elecciones de la Asociación 
Nacional de la Industria del Plástico (ANIPAC). Lo hizo con 63 votos vs 23 de 
Guillermo Salas. Fue determinante el sufragio de un grupo de compañías de 
Guadalajara encabezadas por Juan Antonio Hernández de Inboplast.  

***  

HOY SE PUBLICA en algunos diarios un desplegado de la Asociación Nacional de 
Productores de Refrescos (ANPRAC) que preside Jorge Zindel y que lleva Luis 
Riba. La dedicatoria son algunos diputados que en el forcejeo por el tema de la 
obesidad no han manejado la información más fidedigna. De ahí que ANPRAC haga 
ver que la venta de refrescos y aguas entre 2000 y 2009 avanzó 13.8 por ciento y el 
consumo per cápita lo hizo 4.8 por ciento. En contraste y de acuerdo con la 
Encuesta Nacional de Salud y Nutrición el crecimiento de sobrepeso y obesidad 
aumentó de 1999 al 2006 39.8 por ciento en niños de 5 a 11 años y 33.3 por ciento 
en mujeres de 12 a 19 años. 
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De naturaleza política 

Enrique Aranda 

AN: la estrategia 
 

Apenas el pasado viernes, en una más de sus muchas sesiones extraordinarias, la 
Comisión Política de Acción Nacional definió lo que bien podría ser considerada 
como una auténtica ―hoja de ruta‖, con prioridades, mecánicas de operación y 
responsables territoriales, entre otras cosas, de cara a las próximas, difíciles, 
elecciones de julio venidero. 

Ahí, entre otras cosas, quedó claro que las ―peleas fundamentales‖ a dar por el 
blanquiazul en las próximas semanas y meses habrán de librarse por Veracruz, 
Puebla, Oaxaca y Sinaloa —en ese orden de preferencia— y que, por ejemplo, así 
como al aún novel gobernador de Sonora, Guillermo Padrés, junto con su par de 
Baja California, Guadalupe Lupillo Osuna, les tocará apadrinar campaña y elección 
en Chihuahua, la tarea de ―meter orden‖ en Aguascalientes será responsabilidad del 
guanajuatense Juan Manuel Oliva, cuyo activismo en eso de apoyar a los 
candidatos del partido oficial era, desde antes, más que obvio. 

En ese marco también, tanto el secretario de Trabajo, el ex priista Javier Lozano, 
como los de Hacienda, Ernesto Cordero, y de Educación y Comunicaciones y 
Transportes, Alonso Lujambio y Juan Molinar, coincidieron con el resto de los 
presentes en que, ―dado el conocimiento que tiene del terreno y sus relaciones…‖, 
fuera el primero quien se hiciera cargo de coordinar y supervisar la evolución de la 
campaña panista en su natal Puebla. 

También se responsabilizó a José González Morfín para que diera seguimiento y 
coordinara la estrategia, así como a los coordinadores de diputados y senadores, 
Josefina Vázquez Mota y Gustavo Madero, de posibilitar la participación de algunos 
de sus legisladores en apoyo a campañas específicas y, obvio, a los gobernadores 
de los que, además de los citados, asistió también el morelense Marco Antonio 
Adame.Al margen los resultados obtenidos, la citada reunión no parece haber sido 
―la más tersa de todas…‖  
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Y esto en virtud de que, en opinión de más de uno, los acuerdos privilegiaron la 
atención de las alianzas donde, curiosamente, los candidatos no son otros sino 
―vástagos‖ de la poderosa aliada del sexenio Elba Esther Gordillo —el indefendible 
Miguel Angel Yunes o Rafael Moreno Valle, motivo de muchas fracturas— o, por 
seguir el orden, el favorito (aunque públicamente repudiado Gabino Cué) del Peje 
López Obrador, el autoproclamado presidente legítimo que desde 2006 desconoció 
al gobierno y, con alianzas y todo, mantiene la posición… 

Asteriscos 

* Aparentemente por ―carga de trabajo‖, los ministros de la Corte que lidera 
Guillermo Ortiz Mayagoitia pospusieron para el lunes la decisión sobre si aceptan o 
no crear una comisión especial para investigar en torno al aún no aclarado asesinato 
del cardenal Juan Jesús Posadas, en mayo de 1993, como, en uso de sus 
facultades, les solicitó el gobernador Emilio González de Jalisco.  

Veámonos el domingo, con otro asunto De Naturaleza Política. 

Las ―peleas fundamentales‖ del PAN habrán de librarse en Veracruz, Puebla, 
Oaxaca y Sinaloa. 

De naturaleza política 
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